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Aus dem Ortsgemeinderat 
 

Am 23.05.2023 fand in Birresborn, unter Vorsitz von Ortsbürgermeisterin Christiane Stahl, im Bürgerhaus 
"Auf dem Büchel", eine öffentliche und anschließend nichtöffentliche Sitzung des Ortsgemeinderates der 
Ortsgemeinde Birresborn statt. 

Aus der öffentlichen Sitzung: 
 
Aufstellung der Vorschlagsliste für die Wahl der Haupt- und Hilfsschöffen für die Geschäftsjahre 2024 - 
2028 
Der Ortsgemeinderat beschloss, dass die Wahl offen mit Handzeichen durchgeführt wird (§ 40 Abs. 5 
Halbsatz 2 GemO). Alfred Haas merkte an, dass Polizeibeamte grundsätzlich nicht gewählt werden können. 
Da sich der o.g. Polizeibeamte im Ruhestand befindet, ist den Ratsmitgliedern nicht klar, ob Herr Müller 
gewählt werden darf. Herr Müller wurde daher unter Vorbehalt gewählt. Die nachfolgenden Personen 
wurden mit der erforderlichen Mehrheit von zwei Drittel der anwesenden Ratsmitglieder, mindestens 
jedoch der Hälfte der gesetzlichen Zahl der Ratsmitglieder, für die Vorschlagsliste zur Wahl der Schöffen für 
das Geschäftsjahr 2024 bis 2028 durch den Ortsgemeinderat Birresborn gewählt: 

 Müller, Peter 

 Zimmermann, Maria Erika 
 
Nutzungsänderung einer Lagerhalle in eine KFZ-Werkstatt sowie Einbau eines Meisterbüros und 
Anbringung von Werbeanlagen 
Der Ortsgemeinderat stimmte dem Vorhaben zu und erteilte das Einvernehmen nach § 36 BauGB. 
 
Bauvoranfrage zum Neubau einer Lagerhalle 
Der Ortsgemeinderat erteilte das Einvernehmen. 
 
Anschaffung/Übernahme Anhänger 
Manfred Schifferings informierte, dass der durch die Jagdgenossenschaft angeschaffte Anhänger, der 
Ortsgemeinde geschenkt wird. Der Ortsgemeinderat erteilte sein Einvernehmen zur Schenkung. 
 
Neubau Bauhof - Sachstand 
Die Vorsitzende informierte über den Kostensachstand bzgl. des Neubaus des Bauhofes. Für die 
Beantragung des Förderantrages wird ein Kostenvergleich benötigt. Die anwesenden Ratsmitglieder 
tauschen sich über den derzeitigen Sachstand aus. Die Vorsitzende soll weitere Schritte bzw. 
Vorgehensweisen bei der Verbandsgemeindeverwaltung erfragen. In der nächsten Sitzung soll der 
zuständige Mitarbeiter der Bauabteilung den Sachstand erläutern und über künftige Schritte beraten. 
Weiterhin soll dem Ortsgemeinderat eine Zeitleiste vorgelegt werden. 
 
VV Wiederaufbau / Ergänzung Maßnahmenplan der Ortsgemeinde 
Johannes Burggraf informierte über mögliche Maßnahmen. Weiterhin soll sich der Rat über weitere kleine 
Maßnahmen Gedanken machen. Die Vorsitzende schlug vor, die Vorschläge des Planungsbüros Hömme 
abzuwarten. Alfred Haas merkte an, dass wasserschutzrechtliche Genehmigungen einzuholen sind, bevor 
Maßnahmen durchgeführt werden. Johannes Burggraf schlug vor, Bürgerinnen und Bürger über 
durchgeführte Maßnahmen im Mitteilungsblatt zu informieren. 
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Aus der nichtöffentlichen Sitzung: 
 
Gemeinschaftseigentum Bürgersaal/Gebäude 
Es wurde über den Sachstand informiert. 
 
Grundstücksangelegenheiten 
Es wurde über drei Grundstücksangelegenheiten informiert. 
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